

Spiez - Aus dem Gemeinderat

Sitzung vom 30. Mai 2016

- Im November 2015 hat die SP Spiez die Initiative „Bezahlbares Wohnen für Alle“ mit 779 gültigen Unterschriften eingereicht. Der Gemeinderat beantragt nun dem Grossen Gemeinderat auf die Sitzung vom 20. Juni, den Stimmberechtigten die Ablehnung der Gemeindeinitiative und die Annahme des Gegenvorschlages zu empfehlen. Im Weiteren soll der Gemeinderat beauftragt werden, bei einer Annahme des Gegenvorschlages dem Grossen Gemeinderat innerhalb eines Jahres ab der Abstimmung ein Reglement zur „Wohnbaupolitik“ zur Beschlussfassung zu unterbreiten.
- Die Hilfe in finanziellen Dingen (HiFiDi) ist ein Projekt der ref. und kath. Kirchgemeinden. Sie unterstützt Privatpersonen in ihren Anstrengungen zur Sanierung der Finanzen. Das Projekt existiert seit 1998 und hat in dieser Zeit beeindruckende Leistungen bzw. Wirkungen ausserhalb und/oder in Zusammenarbeit mit der gesetzlichen Sozialarbeit erzielt. Die Gemeinde Spiez unterstützt das Projekt bisher mit einem jährlichen Beitrag von Fr. 13'000.00. HiFiDi ist zunehmend nicht mehr in der Lage, mit dem bestehenden Personalbestand den wachsenden Bedarf zu decken. Sie möchte das Angebot weiterentwickeln und das Angebot entsprechend ausbauen. Der Gemeinderat beantragt deshalb dem Grossen Gemeinderat auf die Sitzung vom 13. September, den jährlichen Gemeindebeitrag auf Fr. 40'000.00 zu erhöhen.
- Seit 1991 betreibt die AG für Abfallverwertung AVAG im Gebiet Schluckhals, Spiezwiler, eine Kompostieranlage. 2009 wurde das Biomassenzentrum mit einer Vergärungsanlage sowie einer Alt- und Restholzheizung realisiert. Die heute zur Verfügung stehende Fläche reicht für einen geordneten, effizienten und hinsichtlich Verwertung und Qualität der Produkte optimalen Betrieb nicht mehr aus. Um die Lagerfläche für die Biomasse vergrössern zu können, plant die Oberland Energie AG die Erweiterung des Areals in östlicher Richtung in den Wald. Die baurechtliche Grundordnung der Gemeinde Spiez (Baureglement und Zonenplan) muss für diese Erweiterung angepasst werden. Der Gemeinderat hat nun die Unterlagen zur Änderung der baurechtlichen Grundordnung zu Handen der öffentlichen Mitwirkung verabschiedet.
- Didier Bieri, Spiez, SP, hat seinen Rücktritt als Mitglied des Grossen Gemeinderates auf den 31. Mai 2016 eingereicht. Der verbliebene Ersatzkandidat auf der Liste der SP hat auf eine Einsitznahme verzichtet. Gestützt auf Artikel 40 des Wahl- und Abstimmungsreglementes schlägt die SP Jürg Walther, Spiez, als neues Mitglied des Grossen Gemeinderates vor. Der Gemeinderat hat den vorgeschlagenen Kandidaten für gewählt erklärt.